

las a 237.144.375, sin contar que hay además en la Casa de Moneda para la amonación 819.117 pesetas en oro y 2.525.000 en plata.

Segun telegrafian de Valencia, un tal Carlos Pagan, habitante en la Alqueria Alta, lugar de Casas Barceña, tradicionalista que pasaba por cacique de la gente de su partido, ha sido encontrado asesinado cerca de la Alqueria.

El programa del Sr. Pi

El Sr. Pi y Margall ha fundado un semanario titulado El Nuevo Régimen, en cuyo primer número desarrolla el programa del partido federal pactista.

«Democratizar, queremos libre el pensamiento, libre la conciencia, libre el trabajo; los españoles todos interviniendo en los negocios públicos, soberano el pueblo. Republicanos, queremos la abolición de todo poder y de todo título hereditario. Federales, queremos la autonomía de las regiones y los Municipios. En el terreno de la economía pedimos la reducción de los gastos, la igualdad ante el impuesto, el cese de las contribuciones por encabezamientos y la supresión de la de consumo. En el de las reformas sociales admitimos todas las que puedan ir mejorando la suerte y condición de los jornaleros, nivelando las clases, acercándonos al reinado de la justicia.»

El domingo fundó en Montevideo, procedente de Barcelona, el vapor de la Compañía trasatlántica, Antonio Lopez.

La Union Artesana

Como habíamos anunciado, la popular sociedad Union Artesana celebró ayer un fraternal banquete en el que reinaron armonía y animación imponderables.

El buen humor creció de punto a las postres, y muchos de los comensales pronunciaron ebriescantes brindis, que fueron acogidos con estrepitosos aplausos y jubio sin igual. A esa hora llegamos nosotros al salón, y fuimos testigos con gran satisfacción nuestra del inmenso regocijo que presidía aquella fiesta.

Desde los balcones se quemaron innumerables cohetes y voladores.

Algunos de los socios nos contaron el siguiente suceso, que por lo curioso vamos a transmitir a nuestros lectores.

Ayer mañana se verificó un matrimonio en Bilbao, y sentimos no poder dar los nombres de los novios, pero que indudablemente son personas de posición y dinero.

Tenia pensado, según parece, la feliz pareja, emprender un viaje a París tan luego como se terminara la ceremonia de su enlace; pero como la línea férrea está interrumpida a consecuencia de las nieves, no podían efectuar su viaje por tierra, y decidieron a hacerlo por mar, en parte.

Fletaron un remolcador y se embarcaron en San Sebastián, en cuyo puerto les esperaba un carruaje, y en él se dirigieron a la estación para seguir por tren su viaje a París.

Esto que supieron los de la Union Artesana, que se hallaban en el local de la sociedad ensayando las funciones para carnaval, tan luego como distinguieron el remolcador, aguaráron en los balcones a que pasara por debajo el coche con los recién casados bilbaínos, y les saludaron lanzando cohetes al aire hasta que el coche se perdió de vista.

La enamorada pareja vizcaína estaría bien ajena a la galante acogida que iba a tener en la capital de Guipúzcoa.

Una catástrofe

El carramato con pretensiones de diligencia que hace el viaje de Véz a la Vinuela, dice Las Noticias, de Málaga, caminaba el lunes por el citado trayecto. Antes de llegar al puente llamado Rubita, que está a la mediación de dicho camino, hay una onesta de bastante elevación, y al término de ella existe una curva muy pronunciada.

«Al comienzo de la cuesta, sigue diciendo Las Noticias, el mayoral fustigó a los caballos, que dieron a correr, y llegados a la conclusión de ella, ó sea al entrar en la curva, dióle al terno el mayoral tan rápidamente, que el coche sufrió una sacudida espantosa y los caballos, encabritados, emprendieron vertiginosa carrera, chocando con uno de los lados del puente y despidiendo a cinco personas que en el copé del coche iban, las que cayeron al río que se halla en aquel punto a gran profundidad.

Tuvo lugar entonces una escena terrible: el desgraciado mayoral quedó colgando del paredón del puente, pues enredáronse los pies, en la sacudida, a las riendas y a unas cuerdas que llevaba en la delantera, de tal modo, que fracturóse una pierna por dos partes, estando en aquella situación con casi todo el cuerpo fuera del puente, hasta que los viajeros le cogieron.

De los cinco que al río cayeron, tres de ellos se hallan heridos de gravedad, otro se nos dice que murió aquella misma noche, y el último salió afortunadamente ileso, y fué tanta su alegría que dándose a correr al pueblo inmediato, una pitima momental tomó que todavía le dura.

También ha resultado una mujer con una pierna fracturada, y casi todos los viajeros han sufrido, además del susto, que no sería pequeño, algunas contusiones.»

Temporal de nieves

Lemos en un periódico bilbaíno: «Hemos tenido ocasión de hablar con un anciano

acerca del actual temporal de nieves, y de sus labios hemos oído la afirmación de que hace 66 años le menos que en Bilbao no se ha conocido nevada como la que está cayendo desde hace días.

Únicamente nos dijo, que en los años 1835 y 1842 cayeron dos nevadas muy parecidas a esta de ahora, pero que no alcanzó ni con mucho a la actual.»

Medida acertada

A consecuencia del temporal de nieves que estamos sufriendo, los propietarios de las minas que radican en la zona de Bilbao han dado órdenes a sus capataces para que se anticipen algunos días de jornal a los trabajadores que carecen de recursos.

Dos robos

Dicen de Bilbao: «A las diez y media de la noche del domingo, fué avisado el sereno Agustín Edo, que prestaba servicio en Barreñalle y Barreñalle-Barrena, por Juan Marcaide, camarero del café de Otegui, sito en Barreñalle-Barrena núm. 18, de que había visto salir a tres personas desconocidas del almacén núm. 18 que el dueño de dicho café tiene en la citada calle, y que suponía hubieran robado algo porque echaron a correr tan pronto como él los vió y fueron a parar y entraron en la casa número 29 de Barreñalle.

En efecto, el sereno Edo y el guardia Ramon Moreno, se dirigieron a la citada casa denunciada por el camarero Marcaide, y al hacer un reconocimiento minucioso, dieron con tres sujetos que estaban escondidos bajo de una cama de la casa núm. 29 de Barreñalle, cuarto piso.

Los tres individuos llamados Ignacio Pol, Mariano Perez y Julio Loprandia, fueron conducidos a la prevención desde la referida casa, encontrándose los objetos siguientes: 10 botellas de cerveza, 2 de jerez, 1 linterna de diferentes colores, 3 llaves ganzonas, 1 palanqueta, 1 cartera que contenía las certificaciones de donde habían trabajado dos de ellos, un portamonedas con un afilador dorado, una pelaca con dos papeletas de empeño, 2 navajas, un pañuelo con 18,44 pesetas en cobre que se sospecha sean robadas.

Ayer fueron conducidos a la cárcel a disposición del juzgado instructor. El otro se verificó durante la madrugada de ayer en una carnicería de Artecalle.

Los ladrones, que no han sido habidos, se llevaron unas cuarenta pesetas. Para penetrar en la tabla los ladrones, forzaron la puerta de la entrada.»

Anteayer vió la luz pública en Bilbao el semanario La Union Republicana, el cual será órgano del partido político de su nombre.

Bien venido sea al colega al estadio de la prensa.

El capitán general de las Vascongadas ha dispuesto el suministro de tercera manta a las fuerzas de la guarnición de Vitoria.

La seguridad personal

En la calle de los Fueros, de Bilbao, fué asaltado a las ocho de la noche del domingo último un jóven muy conocido en la buena sociedad.

Afortunadamente, el saltador no tuvo tiempo para más, por ser muy público el punto elegido para efectuar el asalto.

Dice La República, diario de Bilbao, en su número de ayer:

«Los viajeros que llegaron a esta villa en el tren de la tarde de la línea del Norte, procedentes de la del Mediodía, presenciaron en Las Casetas un hecho verdaderamente horrible.

Al reclamar el interventor los billetes a los viajeros de un departamento de tercera, se encontró con uno que carecía de su billete.

Con buenas formas le manifestó a éste que no podía continuar en el tren, y echando aquél mano de una navaja, le asestó tan tremenda navajada, que interesándole el corazón, murió a los pocos segundos.

El agresor fué detenido por la pareja de la guardia civil que venía en dicho tren.»

Es verdaderamente extraño el siguiente caso, que no sabemos a qué atribuirlo:

Con motivo de la intensa nevada, que hacía intransitables las calles, se han suspendido las clases en las Escuelas municipales de San Sebastian, a excepción hecha de las de párvulos; esto es, las primeras que debieran suspenderse.

¿Podrá decirnos, aquel a quien le corresponda, a qué criterio ha obedecido esta medida?

Una de las personalidades más salientes del mundo inglés, Mr. Robert Whoble, ha muerto en Londres.

Su título de gloria era el ser el mejor jugador de whist de Londres. Desde 1811, ni un solo día dejó de concurrir a una partida de whist en el Reform-Club, el Whist-Parliament de Oxford-street.

La Suiza va a tener también su volcán correspondiente.

En Davos, bajo las rocas donde está construida la catedral, la tierra lanza hace días torbellinos de humo y de llamas. Numerosos cráteres empiezan ya a formarse, existiendo ya su pequeña erupción de lava.

El fuego que sale del interior está alimentado además por residuos de hulla procedentes de fábricas del país que se trasportaron a aquel sitio para cegar una gran cavidad que presentaba el terreno.

En un principio se creyó que el fuego fuera exterior, pero después se han convencido de que es cuestión de un verdadero volcán con sus cráteres que van ensanchándose cada día.

La Fraternal

Con mucha animación se verificó ayer el anunciado baile de máscaras en el precioso salón de La Fraternal.

Innumerables muchachas disfrazadas con caprichosos y elegantes trajes, llenaban el local, y embromando a cuantos conocidos cogían por su cuenta, y estos, como es natural, eran muchos, porque cualquier mortal se deja coger voluntariamente por unos ojos buenos, y allí los había de primera fuerza.

Muy pronto se quitaron las caretas las lindas mascaritas, ájando al descubierta sus encantadoras facciones, amen de otras muchas que habían ido sin disfraz, y no menos bonitas que aquellas.

La fiesta terminó después de las doce de la noche, con sentimiento general.

Teatro Principal

¿Quién se casa? y Los tramnochadores fueron las obras que eligió el Sr. Soriano para su beneficio, que se verificó en la función de anoche en el teatro Principal.

Nada dejó que desear la representación de ambas obras, en la que todos los actores rivalizaron en el buen desempeño y en el mayor interés por sacar una función brillante, como así fué. Cuanto al beneficiado, se acreditó una vez más de ser un actor de valía, y de saber aprovechar admirablemente las facultades excelentes que posee.

Fuó verdaderamente lastimoso que el estado del tiempo retrajera en sus casas a las gentes, y por tanto la concurrencia fuese escasa; pero el público que acudió al teatro tributó al Sr. Soriano los honores y aplausos que tan dignamente se merece, a los que unimos el nuestro.

Puerto de Pasajes

Boques entrados ayer: Vapor Lucy, de La Rochelle, con carga general. Idem Ottawa, de Rouen, con id. Item Abanto, de Newcastle, con id.

SERVICIO PARTICULAR DE LA LIBERTAD.

Telegramas.

MADRID 20, 10-45 noche.

La cuestión electoral

Va tomando gravísimo aspecto la cuestión electoral en Madrid.

Desde que anoche dijo el conde de Xiquena que el Gobierno dispone varias habilidades para el día de la elección, circulan noticias referentes a enormes atropellos que se dice prepara el Gobierno a favor de los candidatos ministeriales.

Una de esas habilidades consiste en que concurran a primera hora a los colegios muchos electores ministeriales; que los interventores susciten dudas respecto a identificaciones de personalidad, a fin de obstruir los colegios mientras se resuelven las dudas, y que los demás electores se aburran y se vayan sin votar.

Como si esto no bastara, dícese también que se trata de explotar la cuestión de órden público, y que a esto obedezca las precauciones que, alegando un pretexto, se han tomado los últimos días.

Aun se añade que la concesión del toison de oro al Sr. Sagasta se ha hecho en estos días, con objeto de presentar ante la opinión al Sr. Sagasta como entendido con el Gobierno.

Los fusionistas, indignados, piensan formalmente en acudir al retraimiento.

No se recuerda que en ninguna otra ocasión haya habido tanta agitación electoral en Madrid.

Pezuela

Se halla enfermo el vicealmirante señor Pezuela.

Personal

El Sr. Alvear, director de Política de la Presidencia del Consejo, ha sido nombrado director de Contribuciones indirectas.

Para el puesto que deja vacante se indica al señor conde de Vilana.

Junta central del censo

En su reunion de hoy, la Junta central del censo ha aprobado el censo del colegio especial de Valencia y despachado otros asuntos de escaso interés.

COTIZACION DE LA BOLSA

Table with 3 columns: Item, Cotiz. del 19, Cotiz. del 20. Includes interior, exterior, Duda amortizable, Billetes hipotecarios de Cuba, Banco de España, Compañía de tabacos.

CAMBIOS

Londres, a 8 días vista 25-96 por libra. París, a 8 días vista 2 99 por 100. BUENOS-AIRES, 17 de Enero. Cambio del oro, 312 por 100. Banco Nacional, 105. Las dos Cámaras han aprobado el proyecto de ley imponiendo 2 por 100 a los depósitos en los Bancos particulares.

REGATAS

FOTOGRAFÍAS DE LOS REMEROS

Grupos de 18 por 24 centímetros, hechos en la Galería, a 5 pesetas. Grupos id. id. en la lancha Inevitable, remando ó con los remos levantados (fotografías instantáneas), 8 pesetas. Bustos sueltos (su tarjeta americana) de Carril y demás remeros, a 2 pesetas. Bustos en tarjeta de visita, a 1 peseta. Los señores que quieran se les remitan por correo, añadiendo 3 reales al importe del pedido, para recibirlo certificado.

Galería Fotográfica de L. DUCLOUX

Urbieta, 16, San Sebastian. En la puerta están expuestas todas las fotografías.

LITOGRAFÍA

DE E. BEIN

Se hacen toda clase de trabajos litográficos; etiquetas en aromas, facturas, circulares, memorandos, etc., etc.

- ATOCHA, 65 -

FUNERARIA DE LA SOLEDAD

Único representante en Guipúzcoa de láminas metálicas. Acero emplomado ó hierro galvanizado con privilegio por 20 años. Este establecimiento se encarga de todo lo concerniente al ramo, como cajas de madera, cama imperial, coronas, hábitos, sepulcros y demás, sin abusar de la confianza de sus favorecedores. Servicio permanente.

4, VERGARA, 4

Pacific Steam Navigation Company

LINEA DE VAPORES DEL PACIFICO

Próxima salida de Burdeos: el 24 de Enero 1891, a las diez de la mañana, vapor



IBERIA

para La Coruña, Carril, Vigo, Lisboa, Pernambuco, Bahía, Rio de Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y el Pacifico.

Precios de pasajes

Table with 3 columns: 1ª clase, 2ª clase, 3ª clase. Rows for Puertos del Brasil, Montevideo, Buenos-Aires, Pacifico.

Para informes, pasaje, etc., etc., dirigirse a los agentes:

Henry Davis, Burdeos, Revé des Chateaux, núm. 1.

Isaac Leon, Hijo Mayor y Hermanos, San Sebastian.

A. Antonio Larrañaga, Tolosa.

PARA SANTANDER

Gijón, Ferrol, Coruña, Carril y Vigo, salida de este puerto el miércoles 21 del corriente (salvo impedimento previsto) el vapor español

GALICIA

Capitan D José Acebal. Admite carga a flete y pasajeros. Para su ajuste dirigirse a sus consignatarios los Sres. Saralegui y Lasguibar, Hernani, 17, bajo.

GASTON REGART

Sau Marcial, K, San Sebastian.

Fábrica de espejos.—Azogado, plateado y biselados.—Reparaciones de todas clases de espejos y dorados.

Cristalería al por mayor y menor. Cristalería artística.—Emplomadas, hialocromias, diafanías, muselinas, grabados, esteriados, baldosas de cristal, etc., etc.

Taller de dorados.—Dorados de iglesias y de habitaciones.—Marcos y molduras de todas clases.—Cromos y litografías.

Precios muy económicos

Mensajerías Marítimas Francesas

El día 29 de Enero saldrá de Pasajes para Rio-Jancro, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fe, el vapor francés

MEDOC

Dirigirse a D. Francisco Sarasola, de Tolosa, para pasajeros, y a los Sres. Cámara y Erquiola, de esta y Pasajes, para carga.

DOCTOR R. MUÑAGORRI

Consulta especial de enfermedades nerviosas y constitucionales. Tratamiento por la electricidad del reumatismo, herpetismo, dispepsia, jaqueca, irritabilidad nerviosa, parálisis, etc., etc., conforme al método de los Sres. Charcot y Vigouroux, de París.

Elcano, 4, principal derecha



Único representante en Guipúzcoa, D. Enrique Zarabere, hijo.—San Sebastian.